

EL HOTEL DE MAS ALTURA
su restaurante giratorio y su centro de convenciones y congresos
Tel. 687-10-00
EL HOTEL DE MEXICO

EL UNIVERSAL
EL GRAN DIARIO DE MEXICO

Invierta al Máximo Rendimiento Autorizado
*52.52%
en Valores de Renta Fija
BANCO DEL ATLANTICO

Presidente y Director General LIC. JUAN FRANCISCO EALY ORTIZ
NUMERO 23,873
MEXICO, D. F., JUEVES 9 DE DICIEMBRE DE 1982
AÑO LXVII TOMO CCLXIV
Gerente General C. P. DANIEL LOPEZ BARROSO

No será inflacionario el presupuesto de 83: Canaco

Buscan equidad y transparencia las modificaciones en la tributación

- No habrá aumentos graves en la nueva ley del ISR
Amplia mecanismos para evitar evasión impositiva
Objetivo: fortalecimiento de las finanzas públicas

Por LUIS E. MERCADO

Las modificaciones a la Ley del Impuesto Sobre la Renta que enviará el Ejecutivo al Congreso de la Unión, no implican un aumento grave de carga fiscal como a primera vista parece...

Lo anterior se deduce de un análisis que sobre las reformas propuestas a la Ley del Impuesto Sobre la Renta para 1983, realizó ayer EL UNIVERSAL.

Dichas modificaciones, que de ser aprobadas por el Congreso de la Unión regirán en 1983, tienen como objetivos básicos el fortalecimiento de las finanzas públicas a través de la recaudación fiscal...

Las personas físicas sólo pagarán impuesto sobre la renta, sobre la cantidad de sus ingresos que exceda cinco veces el salario mínimo del Distrito Federal.

Dicha modificación tiene por objeto reconocer los efectos de la inflación sobre los ingresos de los contribuyentes.

(CONTINUA EN LA PAGINA 16)

Lección cívica, la decisión de MMH de dar independencia al Poder Judicial

- Aplauden Aguilar y Quevedo, Cárdenas, Burgoa y Zamora Pierce las reformas constitucionales que propuso el Presidente

Por EMILIO VIALE
Reportero de EL UNIVERSAL

Conocidos abogados litigantes se pronunciaron en favor de las reformas constitucionales y legales que está proponiendo el Presidente de la Macrid...

Y respecto de los cambios de leyes en materia económica y fiscal, los postulantes señalaron que las estudiarán para dar su opinión...

Bartlett, presidente de PIPSA; Bermúdez Limón, el director

Fueron designados los licenciados Manuel Bartlett Díaz y Carlos Bermúdez Limón como presidente y director, general, respectivamente...

Fue una gira absolutamente austera. Con pocos acompañantes presidenciales —un sólo secretario de Estado—, con reducida comitiva de prensa que se trasladó a la capital chiapaneca en vuelos comerciales...

(CONTINUA EN LA PAGINA 7)

Austeridad en la gira de MMH a Chiapas; la comitiva, reducida

- Presenció la toma de posesión de Absalón Castellanos
Sólo un secretario de Estado; el de la Defensa

Por EDUARDO ARVIZU MARIN
Enviado Especial

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 8 de diciembre.— Miguel de la Madrid hizo este día su primera gira como Presidente de la República, al asistir a las 11.00 horas de hoy a la toma de posesión para la gubernatura del estado del general Absalón Castellanos Domínguez.

En sí, según coinciden en afirmar México vive en la obscuridad desde el pasado 27 de noviembre y prácticamente nadie se había enterado de ello porque, en rigor, el nuestro es un país prohibido desde que el anterior Presidente, José López Portillo, decretó la modificación al Reglamento sobre Publicaciones y Revistas Ilustradas para que se convirtiera en Comisión Calificadora de Publicaciones y de Objetos Obscenos.

(CONTINUA EN LA PAGINA 15)

Pulso político

- México vive en la obscuridad
Retardatario decreto de JLP
Reaparecerá Bremer en la SEP

Por FRANCISCO CARDENAS CRUZ

México vive en la obscuridad desde el pasado 27 de noviembre y prácticamente nadie se había enterado de ello porque, en rigor, el nuestro es un país prohibido desde que el anterior Presidente, José López Portillo, decretó la modificación al Reglamento sobre Publicaciones y Revistas Ilustradas para que se convirtiera en Comisión Calificadora de Publicaciones y de Objetos Obscenos.

(CONTINUA EN LA PAGINA 12)

La acción popular, un camino eficaz para alcanzar la paz: García Robles

- La diplomacia es sólo un argumento, dice al llegar a Oslo para recibir el Premio Nobel
La guerra nuclear, una amenaza: Alva Myrdal

OSLO, 8 de diciembre (UPI).— El mexicano Alfonso García Robles y la sueca Alva Myrdal, los dos expertos en desarme que comparten el Premio Nobel de la Paz de 1982, llegaron hoy a esta capital para participar en la ceremonia de premiación que se celebrará el viernes por la tarde en la Universidad de Oslo.

Ambos negociadores pacifistas comparten este año el premio de 1.15 millones de coronas (157,000 dólares), por haber logrado que la opinión pública mundial cobrara conciencia de los problemas del armamentismo. Cada uno de ellos, además, recibirá una

(CONTINUA EN LA PAGINA 12)

La vida misteriosa de un negro palacio

Bandidos incrustados en la Policía y en el Ejército

- Higinio Grandá se fuga de Lecumberri
Coincidencias afortunadas o protección y complicidad
La audacia y sangre fría de la segunda "Banda del automóvil gris"

Por FERNANDO MORAGA
Reportero de EL UNIVERSAL

El 22 de julio de 1915, la ciudad de México es ocupada por las fuerzas de Carranza. Los zapatistas abandonan la plaza, dejando desguarnecida la cárcel de Belén, lo que propicia la nueva fuga de Higinio Grandá, creador de la Banda del Automóvil Gris y aprehendido apenas una semana antes.

Don Venustiano designa comandante militar de la ciudad de México al general Juan Méjico. Por órdenes del general Pablo González, jefe del Ejército de Oriente, el coronel Eulogio Hernández se hace cargo de la Jefatura de la Inspección de Policía. El mayor Enrique García Rodríguez es designado jefe de la Policía reservada, quien a su vez nombra jefe del Detall al español Santiago Risco, viejo amigo y compinche de Higinio Grandá.

A los pocos días ya son agentes de la Policía reservada (la que después sería conocida como la secreta), Grandá y sus secuaces Francisco Oviedo y Angel García Chao, en tanto que sus cómplices Francisco de León Cedillo y José Fernández se dan de alta en el

(CONTINUA EN LA PAGINA 10)

Pese a la crisis, muchos viajarán a EU; puede ser la última oportunidad

- Largas filas para obtener pasaporte
 Toda la diversión se pagará en pesos
 Un millón, el gasto de una familia de 5 a 7 personas por esquiar en Vail o Aspen
 El rumor... pasaportes a 30,000 pesos

Por NINA MENCOCAL
Reportera de EL UNIVERSAL

Desde el 2 de diciembre las colas son interminables en la delegación de Miguel Hidalgo, en Parque Lira. Una multitud de mexicanos de clase media "alta" parece no estar afectada o "alterada" por la crisis económica. Va en busca de pasaportes para salir de vacaciones con sus familias.

Un millón de pesos por 10 días en Vail, Colorado, es lo que algunos gastarán por familia (entre 7 y 5 personas el núcleo). Y todo lo han pagado en pesos a una paridad de 70 por dólar.

En las agencias de viajes, aquí, no sólo se pueden comprar los boletos, sino también el transporte de Denver a Vail y de Vail a Denver, el equipo de esquíes por día, la renta del departamento y hasta la

(CONTINUA EN LA PAGINA 11)



EL UNIVERSAL/United Press International

Diez horas de tensión vivió ayer la capital de Estados Unidos cuando un individuo estacionó una camioneta cargada de explosivos al pie del obelisco a George Washington y amenazó con hacerlos estallar si no se realizaba una acción inmediata a favor de la paz mundial.

Adolfo Aguilar y Quevedo, Raúl F. Cárdenas, Ignacio Burgoa Orihuela y Jesús Zamora Pierce son los declarantes. Coinciden

Aplicado, acabará con la economía de relumbrón: Cavazos

- Puede hacer que descienda la inflación al 60% o 70%
Es ya tiempo de cerrar la máquina de hacer billetes
La reforma fiscal no debe verse con aire de derrota

Por JORGE AVILES
Reportero de EL UNIVERSAL

Si se aplica el presupuesto de egresos de acuerdo con las estimaciones oficiales, para 1983 la inflación descenderá a un promedio de 60 a 70% —este año será de 100%—; y el año siguiente será aún menor.

El legislador indicó que ya es tiempo de "cerrar la máquina de imprimir billetes" y, en otro aspecto, comentó que la reforma fiscal tiende a cobrar un impuesto global a la familia —es decir, unir todos los salarios que se devenguen en un hogar—, para a partir de ellos fijar la tasa impositiva que tienen que pagar.

Cavazos Lerma añadió que el sacrificio debe ser parejo, pero modificando el sistema de cobro de impuestos "para gravar más a quienes detentan grandes capitales y grandes ingresos, que son los que más evaden el pagar al fisco".

Señaló a los reporteros, en amplia entrevista de prensa, que no debe verse con ánimo derrotista el que

(CONTINUA EN LA PAGINA 7)

Está dentro de la política que fijó el nuevo régimen

- La cifra es escalofriante, reconoce Fernando Marina
Si causará inflación el aumento en el IVA, dice
Debe haber colaboración plena entre los sectores

Por HERMINIO REBOLLO
Reportero de EL UNIVERSAL

El presupuesto de egresos de 1983 no será inflacionario y cae dentro de la austeridad marcada por el régimen, pese a lo "escalofriante" de la cifra total —7 billones de pesos—, afirmó ayer Fernando Marina Janet, presidente de la Canaco, quien sin embargo señaló que el incremento en el IVA sí será inflacionario en su aplicación.

Así mismo comentó que es momento de una austeridad y colaboración plena en todos los sectores, ya que de otra forma el país no saldrá adelante; manifestó el compromiso del comercio capitalino de repercutir en precios sólo lo estrictamente indispensable y destacó que los controles de precios y de cambios han fracasado por lo que deben modificarse.

También señaló que reconocen la rectoría del Estado en la economía bajo el entendido de que es necesario un gobierno fuerte, no grande ya que el tiempo nos ha demostrado que el intervencionismo estatal exagerado es perjudicial para el país.

De igual forma, llamó a la población a racionalizar sus compras, descartó que vayamos a caer en la carestía, confió en que las

(CONTINUA EN LA PAGINA 17)

Es fundamental en estos momentos de crisis la libertad de prensa: Senado

- El pueblo debe conocer con toda transparencia las medidas y los actos de gobierno que le interesan y afectan

Por FIDEL SAMANEGO
Reportero de EL UNIVERSAL

Por ningún motivo debe coartarse la libertad de prensa, pues ante la crisis que vive el país, es fundamental que el pueblo conozca con toda transparencia las medidas y actos de gobierno que le interesan y afectan directamente.

Así lo manifestaron senadores de la República, y categóricos expresaron su

confianza de que no habrá durante el actual régimen ningún intento gubernamental por amordazar a la prensa, cuya importancia en los momentos actuales es "fenomenal".

Tales aseveraciones fueron hechas por legisladores al ser entrevistados antes de la sesión en la que por otra parte, la Cámara Alta decidió enviar un mensaje de extrañamiento y preocupación al Congreso norteamericano por la posible aprobación de una nueva ley de inmigración y naturalización que afectará a varias personas que con carácter de indocumentadas trabajan en Estados Unidos.

En cuanto al papel de los medios de comunicación frente a la crisis, y su relación con el Estado, el senador Francisco José Madero dijo que es sumamente importante que todas las medidas gubernamentales que incumban directamente a la población se den a conocer con claridad, abiertamente y

(CONTINUA EN LA PAGINA 11)

Praxis
Cambios fiscales

Por JAIME CASTREJON DIEZ

Con el rápido ritmo que ha tomado el gobierno que se inicia, ahora se ha abordado el tema fiscal, que en varias ocasiones había sido mencionado durante la campaña y que en el discurso de toma de posesión fue tratado con amplitud. Las proposiciones que hizo el Ejecutivo a la Cámara de Diputados podríamos colorarlas dentro del punto sexto del decálogo del Plan de Reordenamiento Económico presentado por el Presidente de la Madrid el primero de diciembre. Esto es, "el aumento de los ingresos públicos para frenar el desmedido crecimiento del déficit y el consecuente aumento desproporcionado de la deuda pública".

El monto del presupuesto de egresos para el año de 1983 muestra la dura realidad que confronta la administración que se inicia. El presupuesto de egresos de

(CONTINUA EN LA PAGINA 10)

Alto poder

- Un conflicto político
Jonguitud escogió mal
Difícil sacar la cara

Por MANUEL MEJIDO

El proceso electoral de la capital de San Luis Potosí tiene atrapada la atención del medio político mexicano, porque permitirá conocer el estilo de Miguel de la Madrid o de sus operarios, para dar solución a los conflictos de orden político.

Es bien sabido que en San Luis Potosí inciden varios factores que ocasionaron que la situación se agravara aun antes del enfrentamiento del PRI con la alianza PAN-PDM en las urnas.

Por ejemplo, nadie desconoce que el gobernador Carlos Jonguitud arrastra las consecuencias de haber mantenido al frente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación a un par de empleados sin

(CONTINUA EN LA PAGINA 16)



Gabriel García Márquez, Premio Nobel de Literatura 1982, ofreció una conferencia de prensa a su llegada a Estocolmo para recibir la presea